

EL PORVENIR

SEMENARIO TRADICIONALISTA

Franqueo concertado

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Año: 4 pesetas.
Trimestre, 1 peseta.—Mes, 0'40 pesetas.
Anuncios: Precios económicos. Por ajuste de trimestres se hará el 10 por 100 de rebaja.
Pago adelantado.

SE PUBLICA LOS JUEVES

Dirección y Administración: Santa Isabel, 26.

Puntos de venta: En Toledo, Puesto de periódicos de Ramón Garrido, Zocodover, 44.—En Madrid: Kiosko de *El Debate*, (frente a las Calatravas).

Número suelto, 10 céntimos.

Colón, Peral y Sagasta.

Con este título por cabeza se publicó hace veinticinco años, en Febrero de 1890, en nuestro antecesor colega y semanario tradicionalista *El Toledano*, el presente artículo que, por juzgarlo interesante y oportuno, reproducimos. Su autor, nuestro queridísimo correligionario y Director en aquella época del periódico, D. Hermenegildo Santiago, vió en Peral, a través del ideal de la Patria, un ser providencial, y no se engañó al desconfiar de los políticos liberales encarnados en aquel escéptico Sagasta, de la protección al genio. La historia ha puesto ya bien manifiesto el abandono y la injusticia de que se hizo víctima a aquel patriota; otros hombres más previsores y mejor inspirados recogieron el fruto de sus estudios y ya se ve con qué resultado van a emplear en estos momentos el aparato del submarino que, además de llenar ya de gloria a la Nación alemana que lo acogió, por el triunfo sobre sus enemigos quizá sea el elemento, el recurso supremo con que anule a su rival en los mares la poderosa Albión.

«Todos sabemos que la Marina española dió no pocos días de gloria a nuestra querida Patria, y que en todas las épocas tuvo muchos grandes hombres. Los unos, dilataron los horizontes de la ciencia náutica; los otros dilataron, ensancharon, agrandaron los dominios españoles.

Aquella brillante pléyade de sabios marinos supo rivalizar en valor, en ciencia, en caballeridad y sufrimiento.

Ejemplo de ello tenemos en el inmortal Colón.

Porque ¿quién no ve en él sintetizados el sufrimiento, la caballeridad, la ciencia y el valor?

Abramos la Historia y hagamos un ligero extracto de lo que nos dice acerca de este grande hombre.

Nace Cristóbal Colón en Génova; recibe su educación en Pavia; se aficiona a las ciencias matemáticas; dedícase desde niño a la vida marítima; arriba a Portugal a la edad de treinta años; emprende viajes a diferentes partes del mundo hasta entonces conocido; forma y vende mapas, tal vez para comer; fortalece su espíritu con una larga experiencia; concibe la idea de que existiera tierra al lado de los mares de Occidente, y la posibilidad de ir a las costas orientales del Asia por un camino más seguro, más derecho que el del continente Oriental. Y esta posibilidad, y esta idea, y esta hipótesis, forman en Colón una convicción tan profunda, tan demostrada para él, que le lleva a arriesgar su vida al éxito de su experimento.

Presenta y ofrece sus teorías a don Juan II, Rey de Portugal, y éste las rechaza; busca recomendación de Fr. Juan Pérez de Marchena, Prior del Convento de la Rábida, y se las ofrece y presenta

a los Reyes Católicos, ocupados entonces en la conquista de Granada; se nombra y reúne una junta de sabios en Salamanca para que emitiera dictamen, y después de largas e inútiles discusiones declaró, por mayoría de votos, que el plan del genovés era *quimérico e impracticable*, por apoyarse en muy débiles fundamentos; pero sepáranse de la tal mayoría los verdaderos sabios de la junta de Salamanca, entre otros, el gran Cardenal Mendoza y el Arzobispo de Sevilla, Deza, y consiguen que los Reyes Católicos aplacen su resolución para después de la toma de Granada.

Colón, el desgraciado Colón, se aburre ante tantas y tantas dilaciones; dirígese a Génova para interesarla en su apoyo, en su plan, y nada consigue, como tampoco de los Duques de Medina-Sidonia y Medinaceli; llénase de tristeza y se prepara a despedirse de España, al objeto de presentar su proposición al Rey de Francia; despídese antes de su protector y amigo Fr. Juan Pérez de Marchena, el que al oír tal resolución se dirige a la ciudad de Santa Fe, y consigue de los Reyes Católicos lo que Colón, seguramente, no esperaba.

Una Augusta Princesa, la Católica Isabel, protege empresa tan colosal, hasta el extremo de hallarse dispuesta a empeñar sus joyas.

Colón es nombrado Almirante, Virrey y Gobernador general de las islas y tierras que descubrir pudiera; se le concede el décimo de los productos de sus descubrimientos; vincúlase en él y sus herederos tales dignidades; concédesele el privilegio de usar del título de *Don*, palabra que no había degenerado en mera cortesía y con los recursos que se le facilitan por la Reina Isabel I, por el Prior de la Rábida y por la familia de los Pinzones, se equipan tres pequeñas embarcaciones, tres frágiles carabelas, la *Niña*, la *Pinta* y la *Santa María*, tripuladas por noventa hombres. Y con estas carabelas frágiles, con estas embarcaciones pequeñas, parte el atrevido navegante, surca los más desconocidos mares, y a los dos meses y medio de larga y penosa travesía, durante la cual se amotina la tripulación queriéndole arrojar al mar, arriba a las islas Lucayas, a las que dió los nombres de San Salvador, Isabel y Fernandina.

Descubre más tarde las de Cuba, Haití, Caribes, la Dominicana, la Guadalupe, Puerto Rico, la Jamaica, Marigalante, Monserrate, San Cristóbal, Santa María la Antigua, Santa María la Rotonda, la Trinidad, etc., etc.

Colón el loco, Colón el extraviado, Colón el visionario, Colón el quimérico descubre otro continente, otro hemisferio, un Nuevo Mundo que regala a España.

He ahí un grande hombre siempre entre las garras de la ignorancia y de la envidia.

He ahí a Colón el Grande, que después de regalar el más rico florón que la Corona de Castilla ostenta, es calumniado, perseguido, encarcelado, cargado de grillos y cadenas y tratado cual si fuese un criminal.

Los Reyes Católicos le consideraron y protegieron, es verdad; pero también lo es que algunos mal llamados españoles, envidiosos de la gloria, de la fama y de los talentos del inmortal navegante, le

hicieron blanco de esas iras que vomitan las imaginaciones calenturientas y enfermizas, y los corazones ruines y pequeños.

Colón fué un sabio, un héroe, un mártir.

Ahora bien; convendrá dejar a un lado a otros célebres y celebrados marinos, honra y gloria de España, si hemos de hablar algo en este artículo, como es nuestro intento, de D. Isaac Peral.

Sabido es que este sabio ha dado un gran paso en la navegación submarina.

Y hay quien asegura que ha resuelto ya un problema que encierra en sí muchos problemas.

Pero también hay quien ve con malos ojos el invento del gran inventor.

—La nevegación submarina—dicen algunos españoles, aguijoneados tal vez por la envidia—no es ninguna cosa nueva: varias veces se ha intentado ya, y otras tantas ha caído en el ridículo. Peral tal vez sea un pobre loco, un extraviado, un visionario, y su plan es quimérico, impracticable, porque se apoya en débiles fundamentos.

Lo mismo, exactamente lo mismo dijeron de Colón algunos sabios de la junta de Salamanca. Ya hemos dicho que los Reyes Católicos, el gran Cardenal Mendoza, el Arzobispo de Sevilla, Deza, el Prior de la Rábida y otros, salieron a la defensa de aquel ilustre e ilustrado marino, en cuya frente vieron brillar, sin duda, la aureola del genio.

También Peral ha sido defendido por millares de españoles, y hasta felicitado por algunos de nuestros Prelados.

¿Verán brillar en la frente de este marino insigne la aureola del triunfo?

¡Ay entonces de los envidiosos!

Como las pruebas hasta hoy practicadas por el submarino han dado un resultado satisfactorio, tal vez no esté lejano el día en que Peral sea proclamado por la opinión pública Virrey de los mares. ¿Por qué no?

Los grandes descubrimientos, los inventos gigantescos, los pensamientos elevados, no caben, claro está, en cabezas vacías, ni en almas pequeñas; pero estos elevados pensamientos, estos gigantescos inventos y estos descubrimientos grandes, encuentran siempre almas generosas, cabezas bien organizadas, hombres llenos de fe, de entusiasmo y de patriotismo, que aplauden y ayudan.

Hemos indicado que algunos Prelados han felicitado a Peral por su hasta hoy grandioso invento.

Pero si el Episcopado español hubiera guardado silencio, haría con algunos liberales.

—La Iglesia—dirían en mil y mil tonos—se opone siempre al progreso, al adelanto científico; es refractaria a todo lo grande, a todo lo que es digno de aplauso.

¡Infelices liberales! Vosotros sois los que os oponéis, los que censuráis, los que procesáis, los que dudáis y los que martirizáis con vuestras dudas, con vuestros procesos, con vuestras censuras y con vuestra oposición, siempre, o la mayor parte de las veces, sistemática. Y vuestra sistemática oposición, o es hija de la envidia u obedece, forzosamente, a espíritu de secta.

¿Qué ha hecho, qué hace, qué hará Sagasta ante la actitud de algunos liberales,

actitud que mortifica y no poco a don Isaac Peral?

Pues Sagasta no ha hecho, no hace, ni hará otra cosa, tal vez, que reirse del inventor, del invento y de la mortificante actitud de esos liberalitos.

Porque D. Práxedes sabe reirse, si se le antoja, del sabio, del ignorante, del rico, del pobre, del grande, del niño, de los conjurados, de la mayoría que le sostiene en la Presidencia del Consejo, de sus compañeros de Ministerio, del sufragio universal, de los presupuestos y hasta de España entera y verdadera.

Sagasta, en las alturas del Poder, no hace caso de nada que no esté relacionado con su política de balancín.

Sabe reir cuando gobierna, y el que vive riendo ¡oh Sagasta! suele morir llorando.

Peral representa a Colón. Sagasta y otros liberales al Rey de Portugal y a los sabios de la junta de Salamanca. El submarino a las tres frágiles carabelas la *Niña*, la *Pinta* y la *Santa María*.

Quando supieron nuestros gobernantes que había sido expulsado de Méjico nuestro Ministro, el Sr. Dato convocó Consejo de Ministros para el siguiente día. Era ya tarde y no les pareció conveniente retrasar la hora de la cena con la celebración de un Consejo extraordinario, y dormirían tan tranquilos. ¿No hay por qué alarmarse, Sr. Dato?

IMPRESIONES MADRILEÑAS

La Bukovina, la Polonia, la.....

Si el asunto moralmente lo consintiera como pasatiempo y nota festiva y humorística, llenaríamos con una literatura fácil nuestras cuartillas, a costa de nombres, acciones y cosas de la guerra. Harto se prestan al aspecto cómico, y en tal se convierten no pocos períodos de la lucha, más que por su naturaleza, por abusos detallados y descritos, hasta el cansancio. Los aliados tienen en sus múltiples partes oficiales ingleses, belgas, franceses, rusos, serbios y montenegrinos materia para unas páginas de la nueva historia europea que hará gracia a los mismos cipayos.

El infinito: hemos progresado, sin novedad, en el ala derecha; hemos batido por el ala izquierda; hemos tomado una trinchera en los Vosgos, y mil pormenores y detalles repetidos, hasta la saciedad en la información oficial, provoca la risa contra la seriedad y tristeza del objeto que lo motiva.

No es extraño, pues, que la gente personalice a la Bukovina y la Polonia, de que ya tenemos atronados los oídos, para significar el efecto que producen ya las noticias de la campaña en esas dos partes del frente con los rusos; acabaron con la fe y la verdad aparente hasta lo inverosmil, y ya trátase de pasar el rato, haciendo chistes los neutrales a costa de la inspiración que proporcionan los beligerantes.

La ofensiva rusa.

Ya hace tiempo que no se habla de la caballería rusa, de los ¡Cosacos! ni del rulo ruso. ¡No fueron cuentos e ilusiones aquéllos! Marchaban..... por la *corresimvergüenza* y adláteres sobre Viena y Berlín; en este punto tenían la cita con los galos para darse el abrazo de sus

amores, y sucedió que los bárbaros germanos deshicieron en mal hora aquel pacto. Pasó igualmente lo de la nochebuena en Berlín, como otras no menos bonitas que acariciaban los partidarios del amigo inglés, y apenas si quedaron reducidos a la Bukovina....

¡Qué espectáculo para puesto en solfa! ¿Cómo van a defender estos hombres, no a los francos, pero ni a los servios, a quienes azuzaron hasta provocar la guerra, por el medio infame y criminal con que colectiva y oficialmente organizan los regicidios que señala la historia a los tales, si ya se han tenido que meter por la mayoría de los puntos y a buen paso y con no escasa desgracia puertas adentro de sus fronteras?

Si el panerlavismo no tiene otros elementos que los conocidos hasta el día, bien libre puede quedar por ahora el resto de Europa de ese peligro, mientras no cuente con otros organizadores que los rusos, aun con todo su emjambre de hombres.

Empieza el bloqueo.

Con la salida de EL PORVENIR, en la presente semana, coincide la fecha señalada por los alemanes para establecer el bloqueo a Inglaterra. Acaso en el aspecto de la guerra sea de lo más importante, porque el hecho es innegable de que los submarinos son la cifra y compendio de los adelantos en las artes de la guerra marítima.

Inglaterra es el verdadero enemigo, y Alemania, que no conoce el miedo, la busca para batirla.

¿Para qué queremos el acorazado España, que tanto dinero nos cuesta, si cuando tenemos que usarle para defendernos nos le guardan los Gobiernos?

Estamos en los supremos momentos de hacer que Carranza se arrepienta o pague caros los ultrajes hechos a la Bandera española.

Sección Recreativa Catequística.

(CONTINUACIÓN)

Emiliano.

Muy sencillo, pues ninguno.

Profesor.

Usted, sin duda, oyó mal; si eran tres.

Emiliano.

Pero al disparo los otros, ¡pues es claro! se marcharon del zarzal.

Profesor, (con ironía).

¡Ay qué niño tan chistoso, y qué gentil agudeza! perderá usted la cabeza si sigue tan ingenioso.

(Colérico).

Vago, pícaro, tnnante, de mí nadie se ha burlado, y si alguno lo ha intentado, se ha arrepentido al instante.

Por lo pronto, quedará esta tarde sin merienda, y si es que así no se enmienda la vara le enmendará.

Tome asiento. Juan José, diga usted la lección quinta.

Juan José, (discípulo).

(Voy a sudar pez y tinta) lección quinta.... no la sé.

Profesor.

¿Cómo que no? ¡Botarate! ¿Usted también se rebela? váyase usted de la Escuela o cometo un disparate.

Juan José.

Es que estuve costipado cuando esta lección se dió....

Profesor.

¿Y qué culpa tengo yo? haberla luego estudiado.

Hay niños, que a la semana faltan dos días o tres, ¿porque no pueden? no, es porque no les da la gana. Y aunque el Profesor paciente sudé y trabaje a porfía, lo que aprenden en un día se les olvida al siguiente. ¿Por qué usted no vino ayer?

Juan José.

Porque tuve garrotillo

Profesor.

¿Garrotillo? ¡Vaya un pillito! Pues no vuelva a suceder, porque entonces se acabaron todas las contemplaciones y me enredo a mogicones con aquellos que faltaron. Pues señor, vaya una gente que tengo de lucimiento; vamos a dar otro tiento.... Elidio Sánchez.

Elidio, (discípulo).

Presente.

Profesor.

¿Qué tal anda la lección? Y aunque de curioso peque, ¿ha nacido usted en Tembleque? porque está usted muy temblón.

Elidio.

Es que está malo mi abuelo.... y mi padre.... y a mi abuela la duele mucho una muela.... y yo.... yo....

Profesor.

¡Válgame el cielo!

Y es claro, con la amargura de ver tanta enfermedad, no habrá estudiado, ¿verdad?

Elidio.

No, señor.

Profesor, (con ironía).

¡Vaya frescura! Vendrá mañana a la Escuela.... pues bueno, si le pregunta alguna cosa la Junta les cuenta lo de su abuela. Una pregunta sucinta: dígame, ¿para qué es aquesta medida?

(enseñándole medio litro).

Elidio.

Pues.... eso es.... para hacer tinta. (1)

Profesor.

¿Háse visto necesidad? Pues, si mirando no fuera que sois chiquillos, hiciera alguna barbaridad.

¡Confundir con un tintero el medio litro! Señor, esto ya es abrumador.

¡Siéntese usted, majadero! El programa tiene miga, y el repaso queda en pie, pues al que Dios se la dé San Pedro se la bendiga.

No me han contestado jota y ya es hora de salir.

¿Qué va mañana a ocurrir? una segura derrota.

Si hoy que no hay gente de fuera han contestado tan mal, mañana, peor o igual.

¡Buen examen nos espera!

UN PÁRROCO.

(Se continuará).

Por el honor de María Inmaculada.

Un Catedrático impío de nuestra Universidad, después de negar la existencia del alma y la libertad humana, ha osado proferir en plena cátedra la más atroz injuria contra la Madre de Dios, negando su virginidad y concepción inmaculada. Afortunadamente tan horrible blas-

(1) Histórico.

femia no pasó sin protesta, porque un escolar católico, en nombre de sus compañeros, se levantó a pedir reparación de ello. Como ha dicho un escritor refiriéndose a este suceso «los ángeles habrán tomado las señas del defensor de su Reina»; pero nosotras, que somos españolas y que nos honramos con el hermoso título de hijas de María, a quien tenemos por especial Patrona, y de Teresa de Jesús, no podemos dejar a los estudiantes católicos solos en su generoso empeño. Si no podríamos sufrir con calma que se faltase a la dignidad de nuestra madre de la tierra, menos podremos consentir que un funcionario del Estado español, que se llama católico, afrente a nuestra Madre del Cielo.

Por esto la Academia Teresiana, que funciona en la Casa Madre de la Compañía de Santa Teresa de Jesús, establecida en esta misma ciudad donde se infirió el ultraje, se dirige a todas las Academias y Archicofradías que en España tienen por Patrona a la Mística Doctora y a la Virgen Inmaculada, y a todas las mujeres españolas de toda clase y condición, excitándolas a elevar sus plegarias al Cielo en desagravio de tamañas ofensas y a lanzar a los cuatro vientos de España la más enérgica protesta que purifique el ambiente viciado por la blasfemia. Pero si esta protesta ha de ser eficaz es preciso que usemos del derecho de petición, acudiendo unánimes al Rey, a su Gobierno y a las autoridades todas para que exijan del Catedrático, castigado ya otra vez por hecho semejante, una pública reparación por el sacrilegio, negándole en otro caso la facultad de enseñar, para evitar que pueda seguir violentando las conciencias de sus alumnos católicos, destruyendo las semillas que en ellas pusieron sus cristianas madres.

Si los hombres flaquearan en esta empresa, la llevaríamos a cabo nosotras como Agustina de Aragón que, animando a los suyos, hizo un día retroceder a los franceses a las puertas de Zaragoza.

A luchar pues, con la oración y con la acción, por el honor de nuestra Reina como cristianas, de nuestra Patrona como españolas y de nuestra Madre como hijas suyas que somos.

Barcelona 10 Febrero de 1915.—La Presidenta, *Montserrat Ripol*.—La Secretaria, *María Gabarró*.

Causa pena pensar que asunto tan grave y problema de tal magnitud, como es el de la expulsión del Embajador de España en Méjico, tenga que ser afrontado por hombres como los que actualmente nos gobiernan.

Jugamos en este asunto los últimos restos de nuestro prestigio en aquellos países. ¿Quedaremos en ridículo?

DE LA GRAN CATÁSTROFE

En torno de la guerra europea.

Una interviú interesante.

El Almirante Von Tirpitz, Ministro de Marina en Alemania, habla a un representante de la Prensa Asociada del Norte América.

(CONCLUSIÓN)

«No, no soy de los que esto creen, replicó como contestación a mi primera pregunta, sin afirmar nada categóricamente. «Entonces puedo suponer, le dije, que Alemania no desea hacer la guerra hasta el último extremo.

«Es verdad, no tenemos estas intenciones, ni estos deseos, pero si Inglaterra insiste en que la guerra sea una guerra a muerte, naturalmente, nosotros no retrocederemos.

«¿Qué efecto puede tener en la guerra el nuevo ejército de Kitchener?

«Los millones de soldados de que habla Lord Kitchener no nos intranquilizan para nada, pues nosotros podemos disponer todavía de muchos millones de hombres completamente aptos para el servicio, y en caso necesario apelaremos también a los que no reúnen estas condiciones, con los que podremos disponer aun de algunos millones más. Creo que nadie en el mundo podrá dudar de que si la necesidad lo exige, nosotros estamos decididos a combatir hasta que caiga el último hombre.

Escuadras aéreas y marítimas.

—Excelencia, últimamente se oye hablar poco de los zeppelines. ¿Qué papel han desempeñado en esta guerra como auxiliares de la Marina?

—Personalmente tengo la opinión de que los aeroplanos también son muy importantes para este fin, pero para transportar cargas pesadas a grandes distancias se adaptan mucho mejor los zeppelines.

—¿De manera que los zeppelines también en las operaciones marítimas han tenido sus competidores?

—Hasta ahora no puedo afirmar si los zeppelines son superiores a los aeroplanos como auxiliares de la Marina en las diferentes condiciones atmosféricas bajo las cuales la Marina tiene que combatir; pero con seguridad se puede decir que ambos prestan en su género importantes servicios.

—Me parece, Excelencia, que la Marina alemana, cuya creación se debe al Emperador Guillermo y su organización a usted, ha conquistado ya en esta guerra gran prestigio en el mundo. ¿Le ha sorprendido a usted lo que se ha realizado hasta ahora o ha sobrepasado sus previsiones?

—Ni en lo más mínimo; naturalmente estamos contentos con lo que ha hecho hasta ahora. Ha cumplido simplemente con su deber, y nosotros estábamos seguros de que cumpliría con él. Conozco nuestros barcos, nuestra oficialidad y nuestras tripulaciones, y sé lo que de ellos podemos esperar.

Enseguida hablamos de los éxitos alcanzados por los submarinos y le pregunté si no sería una de las enseñanzas de esta guerra demostrar la inutilidad de las grandes unidades de combate.

—Es difícil, contestó, emitir desde ahora opiniones definitivas, pero no se puede negar que los submarinos representan un nuevo e importante elemento de combate en las guerras marítimas, pero no hay que olvidar que su mejor campo de acción son las costas y los parajes de aguas poco profundas. Por eso el Canal de la Mancha es un campo ideal para su actividad. Los éxitos obtenidos hasta ahora no permiten afirmar si ha concluido la era de los grandes acorazados; depende esto de que los submarinos demuestren la posibilidad de maniobrar con la misma eficacia en cualquiera zona marítima. En esta guerra hemos aprendido mucho con relación a los submarinos; pues creíamos que no podrían alejarse por más de tres días de su base de operaciones, porque las tripulaciones no podrían soportar mayores fatigas, pero hemos visto que los más grandes tipos han podido circunnavegar las costas de Inglaterra y permanecer alejados durante 15 días. Solamente se necesita que las tripulaciones tengan ocasión para reponerse y descansar, y esto lo hacen sumergiéndose en los lugares en que el mar es poco agitado y relativamente poco profundo. Permanecen tranquilos bajo el agua y los hombres pueden dormir en calma y reparar sus fuerzas, pero, repito que esto no es posible sino en las aguas poco profundas.

Mencionaré incidentalmente lo que no es ya un secreto, y que yo sabía ya de otra fuente, que Alemania posee 40 nuevos submarinos de los grandes tipos de 900 toneladas.

—¿Presentará la flota alemana batalla a la flota inglesa?

—Seguramente que sí, si los ingleses nos dan la ocasión. Pero no se puede esperar que la flota alemana, que no representa sino una tercera parte de la flota inglesa, acepte el combate en condiciones para ella desfavorables, ni que provoque a la flota inglesa. Según nuestros informes los grandes acorazados de esta flota se encuentran en el mar de Irlanda, en la costa occidental de Inglaterra.

—¿Hay algo de verdad en los rumores de que se prepara una invasión a Inglaterra por medio de los zeppelines?

—Por mi parte creo que sería más eficaz una guerra a la marina mercante inglesa por medio de los submarinos.

Impresión.

En este momento fué anunciado el Conde Tisza, jefe del Gabinete húngaro, de visita en el Cuartel General del Emperador.

El almirante von Tirpitz habló con tal franqueza y sinceridad que me dejó admirado. Une a la más exquisita urbanidad gran energía de carácter. Lo considero como el más influyente

y más competente de los hombres del Gobierno, y ahora que he podido tratarlo personalmente no me admira que anteriormente se le haya con frecuencia nombrado como futuro Canciller.

Me he separado de él con las siguientes impresiones:

Que el almirante von Tirpitz considera necesaria una guerra por medio de submarinos contra Inglaterra. Lo que significa que el ataque a las naves mercantes enemigas que se dirijan a puertos ingleses impediría también a otras naves acercarse a estos puertos. Así quedaría Inglaterra completamente aislada, se le cortaría enteramente la importación de subsistencias.

No es partidario de un ataque a Londres por medio de naves aéreas, sino como un medio al que habría que recurrir en último extremo y en caso desesperado.

Cree firmemente que una guerra entre el Japón y los Estados Unidos puede ser la segura consecuencia del desarrollo de los acontecimientos en el lejano Oriente. Para evitar falsas interpretaciones, repito de nuevo que estas no son sino mis impresiones personales y mis personales apreciaciones.

KARL H. V. WIEGAND.

Si la veleidad francesa acarrió casi siempre males irremediables para nuestra Patria, el lógico proceder aconseja separarnos de aquella.

¡Acudamos todos!

El próximo domingo, cumpliendo con el acuerdo tomado en Junta general por la Juventud jaimista, se celebrará en nuestro Circolo una Velada que superará, a juzgar por los preparativos, a todas cuantas nuestros entusiastas jóvenes han celebrado. El programa será el que sigue:

Primera parte.

- Sinfonía a piano por el requeté Sr. Guerrero.
- Discurso por el entusiasta y elocuente joven D. Agripino Ibáñez.
- Poesía titulada *Pobre Patria mía*, por la señorita Galán.
- Romanza por el baritono Sr. Sediles.
- Poesía titulada *Fecha memorable* por la señorita Pérez (P.); y
- Resumen del acto por el Sr. Mena (M.)

Segunda parte.

- Himno del «Requeté toledano» cantado por el Orfeón de la Juventud.
- Representación del melodrama en tres actos y un prólogo, de la galería salesiana, titulado *La Aldea de San Lorenzo*, con arreglo al siguiente reparto:

Sofía, Genoveva y Rosita, por las niñas Paula Pérez, Guadalupe Galán y Juanita Pérez; *Simón*, Sr. Briones; *Luciano*, Sr. Menchén; *Frochard*, Sr. Alonso; *Silvestre*, Sr. Gómez; *Roquebert*, Sr. Gómez; *Picard*, Sr. La Fuente; *Germón*, Sr. Sevilla; *Pigoche*, Sr. Muela; *Ayudante*, señor Sevilla, soldados y aldeanos.

¡Jaimistas toledanos, acudamos todos a esta Velada!

Allí podremos apreciar la grandiosa labor que nuestros entusiastas jóvenes han llevado a cabo de poco tiempo a esta parte; allí apreciaremos los medios que emplean sus directores para instruirlos; oiremos discursos a jóvenes aplicados y entusiastas, y veremos a todos que, derrochando entusiasmo, hacen todo cuanto pueden para que la fiesta resulte grandiosa y sin rival. Asistamos a este acto que promete ser grandioso.

Vallamos todos a presenciar la labor artística que el Sr. Briones está realizando con el «Cuadro Dramático». La obra que representarán merece otro local, otro escenario más amplio, pero podemos ir todos en la seguridad de que aplaudiremos al Sr. Briones, en su papel de *Simón*; que, a juzgar por los ensayos, ha de mostrarse como un verdadero actor, y en general a todo el «Cuadro Artístico» que ha logrado ya su director formarle de verdaderos aficionados, proponiéndose demostrarlo con la difícil representación del melodrama titulado *La Aldea de San Lorenzo*.

Se estrenarán dos decoraciones, para la presentación de esta obra, dibujadas por el señor Briones, como igualmente un bonito vestuario de época.

La Velada empezará a las ocho de la noche.

Sirvan estas líneas de invitatoria a todos los jaimistas toledanos.

¡Ha llegado la hora de trabajar y todos debemos hacerlo como un solo hombre!

Nota.—A los Sres. Socios se les pasarán las localidades a su debido tiempo.

RODRÍGUEZ.

PALABRA DE VIDA ETERNA.—Las palabras humanas jamás tendrán la eficacia de las palabras del Salvador. Ninguna palabra de hombre alcanzará poder bastante en nuestros días para entusiasmar y arrastrar a las gentes de toda raza y de todo pueblo, como la alcanzó en otros tiempos la palabra de Cristo, hasta el punto de conducir a los hombres al martirio y a la muerte por el Salvador. Y este milagro no puede explicarse si no porque las palabras de Jesucristo eran «palabras de vida eterna».

GUILLERMO II DE ALEMANIA.

(De La Trinchera).

SONRISA DE ÁNGEL

Sonríe con tu sonrisa de Ángel, duerme tranquila y dulcemente en tu cunita, que tus padres a tu lado velan tu sueño; embelesados te contemplan.

Eres su felicidad, el Angelito de su hogar, la rosa de su paraíso, porque contigo, su morada es un venturoso edén donde todo les sonrío.

Eres rosado capullo, nacido por el amor; eres rosa temprana, que algún día se abrirá rebosante de los perfumes de tus encantos; que el Cielo te bendiga y ponga siempre en tu entreabierta boquita sonrisa de Ángel.

JOAQUÍN LUQUE.

LA GUERRA EUROPEA

Información ridícula.

Para poner justamente en ridículo la información que las grandes Agencias de la «triple entente» han venido sirviendo desde el principio de la guerra, hé aquí la «sesión del Estado mayor alemán, que no se efectuó» y que humorísticamente describe el importante «Hamburger Nachrichten» de Hamburgo (Alemania).

«El Emperador de Alemania, como jefe supremo del Ejército, invitó a sus generales para dar cuenta de la situación.

—Buenos días, señores generales.

—Buenos días, Majestad.

—Me he permitido llamarles para conocer la opinión de ustedes sobre nuestra actual situación. Es un hecho que hemos fijado nuestra línea de ataque de Lille vía Arras, Reims, Verdún hasta Nancy, en el Oeste, y por el Este hemos penetrado hasta Angustow, Varsovia y Lordz, y nuestros aliados se hayan cerca de Przemysl.

—Salud, Majestad.

—Gracias, señores; pero no fué estornudo, solamente nombré la fortaleza de Przemysl.

—Muy bien, Majestad.

—Ustedes dicen muy bien, pero no me parecen tan bien las cosas cuando en la prensa de los aliados según informes propalados por ella estamos tratando de defender la línea del Rhin.

—Y la defenderemos Majestad—dijo el general Deimling.

—Querido Deimling, ¿con qué derecho habla usted aquí? Hace más de cuatro semanas que usted pasó la frontera suiza con su ejército, donde fueron desarmados. Así nos lo informó la prensa asociada.... Pero para volver a nuestro tema, estamos en plena fuga, perseguidos activamente por los franceses....

—Y nos aproximamos poco a poco a París, —interrumpió el general von Kluck.

—Nosotros puede ser, pero usted no, Kluck! Si usted se figura que está cerca de Peronne y Roye, está muy equivocado; acuérdesse, querido Kluck, que usted ha sido prisionero tres veces ya, como aseguran los cables de Londres, y su ejército aniquilado cuatro veces, según telegramas oficiales de París. De manera que los ingleses....

—Majestad, estos ingleses están a mi cargo, —dijo el general von Bülow.

—Usted, querido Bülow, no me venga con bromas. El «Daily Mail» presentó pruebas seguras de que usted murió cerca de Lieja.

—¿En Lieja, Majestad?—preguntó el general Emmich.

—Sí, sí, en Lieja. Y usted, como jefe del ejército, debía saberlo; pero ahora me recuerdo, usted se suicidó después de su gran victoria, y tuvo la audacia de asegurar que Lieja sería la tumba de los ejércitos alemanes. Los cables ingleses lo publicaron y usted sabe muy bien que «los ingleses jamás mienten». Usted está muerto, muerto.

—Pero, papá—exclamó el Príncipe imperial.

—¿Qué tal, Guillermito? ¿tú aquí? Yo he visto en los telegramas de París que estabas herido en un hospital junto con tus cinco hermanos; otro telegrama dijo que tú estabas en plena fuga hacia Estrasburgo; me sorprende, pues, tu audacia en presentarte aquí.

—Perdóname, papá—dijo el Príncipe real—, tú tampoco tienes derecho a estar aquí, porque según telegrama oficial de Petrogrado, que «jamás mienten», tú estás en la frontera rusa, donde estuviste a punto de caer prisionero; y sabemos también de París que caíste en una fosa en Verdún, lo que te costó una pulmonía.

Un ordenanza anuncia al jefe socialista doctor Liebknecht, quien, según telegramas de París, fué fusilado junto con cien socialistas más; y trae un telegrama del frente del ejército: «Avances victoriosos en todo el frente.»

—Bueno, bueno, señores, pero tenemos que prepararnos a recibir mañana noticias pésimas de Petrogrado, vía Londres y París: El ejército alemán derrotado, aniquilado, doscientos mil muertos y 300.000 prisioneros. Miles de cañones y ametralladoras tomadas. Pero no importa, dejad que mientan, «siempre que nosotros sigamos como hasta ahora.»

Para el Sr. Alcalde.

Sentimos mucho, Sr. Alcalde, tener que llamar su atención; pero la evidente infracción de las disposiciones por S. S. dictadas nos mueven a ello. ¿Ha publicado S. S. un bando relativo al orden que se habla de guardar estos carnavales, y en cuya primera disposición se prohiba disfrazarse con uniformes de Corporaciones civiles, militares, religiosas, etc.? Son los guardias, y principalmente su jefe Sr. Lucía, los encargados de velar por el exacto cumplimiento de las órdenes emanadas de su autoridad?

Pues bien, Sr. Alcalde, sentimos mucho decirle que esas disposiciones se han infringido evidentemente y sin el menor impedimento por parte de los guardias ni de su jefe Sr. Lucía, que han presenciado la infracción como cada hijo de vecino. ¿Qué les importa a ellos que el vecindario haga caso omiso de las disposiciones de la Alcaldía? Y que esto es así lo demuestra el que el domingo vimos varias.... hembras disfrazadas de Hermanas de la Caridad, sin que nadie las hiciera la menor observación por ridiculizar la venerable institución de las Hijas de San Vicente de Paul.

El martes 16, por la tarde, vimos y vieron los guardias a varios.... caballeros que, disfrazados de Religiosos cistercienses, pasearon por la Vega, recorriendo antes la calle del Comercio y la plaza de Zocodover, sin que valiera de nada la protesta hecha de tal abuso ante el inspector Sr. Lucía, que, lejos de hacer cumplir lo ordenado en el Bando del Sr. Alcalde, puso se fosco y se evadió diciendo que elevaran la protesta al Gobierno civil. ¿Sabe o no sabe leer el Sr. Lucía?

Díganos, Sr. Alcalde, si es justo y razonable el que el inspector, el cabo y los guardias urbanos dejen incumplidas las órdenes de su señoría, y menosprecien las indicaciones que las personas de orden les hagan en evitación de que se ultrajen los sentimientos religiosos del vecindario.

Esperamos, pues, del Sr. Conde haga que sus subordinados cumplan sus órdenes, para evitarlos el disgusto de tener que enseñarles las obligaciones que les impone el cargo que vienen desempeñando.

ESPECTACULOS

Teatro Rojas.

El jueves 25 de los corrientes hará su debut en nuestro elegante teatro una Compañía de

zarzuela y opereta, con *La Tempestad*. En el próximo número daremos detalles más amplios.

NOTICIAS DE LA CAPITAL

Nombramiento.

En el Cabildo de hoy ha sido elegido Cura de la Parroquia mozárabe de Santas Justa y Rufina, D. Angel María Acevedo y Juárez, primer lugar de la terna; enhorabuena.

El mundo se divierte.

Como si todo fuera una balsa de aceite y no hubiera por qué preocuparse, la bacante, la borrachera del carnaval se entregó en nuestra capital con furor y enloquecimiento a divertirse, a danzar y bailar.

Ni la escasez de recursos, ni la falta de subsistencia, mucho menos el sentimiento por las desgracias ajenas se notan por ninguna parte. Un acto de solidaridad, si reinase en el mundo la caridad cristiana, debía haber sido suficiente para reducir, sino suspender en absoluto, estas fiestas paganas del carnaval, ofreciendo ese sacrificio por nuestros hermanos en guerra. Pero ya se vé lo loco que está el mundo y cómo no escarmenta ni se conmueve a la vista de esa tragedia tan horrible.

También Francia, la que más, la que como ninguna otra Nación se entregó a estas bacanaes, sufre víctima en primer lugar el azote. ¡Qué lección; poco se aprovecha! Podemos contarlos felices nosotros acaso el año próximo. ¡Nada en el orden interior, menos en el exterior lo garantiza, y luego los castigos a los pueblos prevaricadores!...

Caminos vecinales.

Según informes que hemos podido adquirir, en el próximo mes de Agosto se celebrará un tercer concurso de subvenciones y anticipos para la construcción de Caminos vecinales.

Como es requisito indispensable para tomar parte en él que los caminos que se soliciten estén ya declarados de utilidad pública, damos la voz de alerta, a fin de que los Ayuntamientos que piensen acudir al dicho concurso, soliciten, sin pérdida de tiempo, el que se declaren de utilidad pública los Caminos vecinales que hayan de solicitar, porque los expedientes informativos que se han de incoar para la dicha declaración de utilidad pública son de larga tramitación y deben ser empezados por lo tanto sin demora alguna, para acudir en condiciones al Concurso que se dice va a celebrarse.

R. I. P. A.

Damos nuestro más sentido pésame a nuestro querido amigo D. Natalio Sánchez, hermanos y demás familia, por la muerte de su querida madre D.^a Martina Sánchez, ocurrida el día 12 del corriente.

Nuevo Canónigo.

Ha sido nombrado Canónigo de esta Santa Iglesia Primada el Presbítero D. Pedro Penzol y Lavandera, al que damos nuestra enhorabuena.

Pan y tocino.

Días pasados fueron decomisados por la policía urbana 62 kilos de pan a D. Pablo Marín y 35 a D. Julián Santallo, vecino de Bargas.

También el martes último fué decomisado un kilo 800 gramos de tocino por falta de peso y haber cobrado el industrial como 2 kilos, siendo remitidas las citadas especies al Comedor de Caridad.

«Liga Nacional del Clero.»

Ha sido nombrado presidente de la Liga Nacional del Clero, en esta Archidiócesis, D. Timoteo Celada, Canónigo de esta S. I. P.

SECCION RELIGIOSA

Iglesia de Santo Tomás Apóstol.—Solemnos cultos que durante la Santa Cuaresma del presente año de 1915 se celebrarán en honor de nuestro Divino Redentor Jesucristo crucificado, en su dulcísima advocación del Consuelo, y la Santísima Virgen María, en el misterio de sus Dolores.

En los cuatro primeros Viernes, por la mañana, terminada que sea la última Misa, se practicará el Santo Ejercicio del *Via-Crucis*. Por la tarde, al toque de la Oración del *Angelus*, se comenzará con la recitación del Santo Rosario, continuando seguidamente el Sermón, predicado por el Sr. Cura ecónomo de dicha Iglesia, la Salutación a las sacratísimas Llagas, y Salmo *Miserere*.

El jueves 19 del próximo mes de Marzo, por la tarde también y a la misma hora, se dará igualmente principio a la Novena de la Santísima Virgen de los Dolores, con Sermón todos los días.

ANUNCIOS



EL PORVENIR

SEMANARIO TRADICIONALISTA

(SE PUBLICA LOS JUEVES)

Es el periódico de mayor circulación de la provincia y el más económico: Año, 4 pesetas; trimestre, 1 peseta; mes, 0'40 pesetas.

Anuncios: Precios económicos. Por ajuste de trimestres se hará el 10 por 100 de rebaja, el 20 por semestres y el 35 por años.—Pago adelantado.

Puntos de venta: En Toledo, Puesto de periódicos de Ramón Garrido, Zocodover, 44.—En Madrid, Kiosko de El Debate, (frente a las Calatravas).

Número suelto, 10 céntimos.



ACADEMIA POLITÉCNICA

San Pedro, 7.—TOLEDO

Preparación para CORREOS, TELÉGRAFOS, ESCUELA SUPERIOR DEL MAGISTERIO, BANCO DE ESPAÑA, TENEDURÍA DE LIBROS Y CONTABILIDAD. Explicación de los programas del Bachillerato y Magisterio. Clases especiales de FRANCÉS y CASTELLANO para el ingreso en las Academias Militares.

FRANCÉS E INGLÉS

Sistema BERLITZ

Poseer uno de estos idiomas es asegurar el porvenir

CASA DE VIAJEROS

de toda confianza, de nuestro correligionario SR. NIETO.

Trato esmeradísimo, abundancia y economía.

ESPARTEROS, 8, 2.º, MADRID

NOTA.—No confundir esta casa con La Ríojana que ocupa los pisos primero y principal.

¡ALERTA!

TODO EL MUNDO

POLVO REGENERADOR

(el primero en España)

para hacer poner huevos a las aves:

GALLINAS, PATOS, ANADES, ETC., ETC



MARCA DE FÁBRICA REGISTRADA

Patente de invención por 20 años.

TRES MIL huevos al año con DIEZ gallinas!

Descubrimiento maravilloso, resultados sorprendentes. Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en el más crudo del invierno. Numerosos testimonios. Gasto insignificante.

Dirigirse a su autor: DONATO ARAUJO Droguería general: Estación, 11, VITORIA

Pídase prospecto y se remitirá gratis. Pedidos a D. MARIANO MIEDES, Cmc.º 31 TOLEDO

EXCELENTE NOTICIA

La popular «Biblioteca PATRIA», (Bailén, 35, Madrid), que tantas y tan buenas obras ofrece de continuo a nuestros lectores, participa que desde esta fecha servirá a nuestros amigos una suscripción especial, formada por seis notabilísimas obras, cinco de ellas laureadas recientemente por la nueva y patriótica *Obra Social de los Premios Personales*.

El precio de la suscripción es de ptas. 5'50 al año, y como primer envío, recibirán cuantos se suscriban un ejemplar de cada una de las obras siguientes:

Lo difícil que es ir al Cielo..., por D. Manuel Linares Rivas, novela laureada con el premio Marqués de Comillas.

Desamor, novela, asimismo laureada recientemente con el premio Conde de Villafuertes, y original de D. Francisco Fernández Villegas (Zeda).

El Escapulario Rothschild.—Esta obra ha obtenido el premio Sundheim, y es debida a don Vicente Díez de Tejada.

Luz de Luna, novela, de D. Wenceslao Fernández Flores, que obtuvo el premio Marqués del Sauzal.

Julietta rediviva, novela original de D. Andrés González Blanco, laureada con el premio Urbina.

Blasones y talegas, una de las mejores novelas del inmortal Pereda.

Además, y en concepto de regalo, recibirán cuantos se suscriban, un ejemplar de cada una de las notabilísimas obras siguientes:

La Sagrada Pasión, por Fr. Luis de Granada.

Cuentos de Patria, por varios autores.

La Perfecta Casada, por Fr. Luis de León.

El Alcalde de Zalamea, por Calderón de la Barca.

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

(Cortese y remítase a las Oficinas de la «Biblioteca PATRIA», Bailén, 35, Madrid).

D. de profesión domiciliado en provincia de calle núm. acepta la suscripción especial que ofrece la «Biblioteca PATRIA» por pesetas 5'50. (Firma).

¿Le interesa a Ud. esto?

- ¿Saber la hora en que vive?
- ¿Ser puntual en sus citas?
- ¿No perder nunca el tren?
- ¿No dejar pasar la hora del Banco?
- ¿Poseer un reloj exento en absoluto de complicaciones y defectos, sólido, moderno, elegante, de larga duración, de marcha cronométrica?

Con un Reloj Cyrus resuelve Ud. el problema.

La fábrica del CYRUS fué la primera que en Suiza construyó relojes de gran precisión por el procedimiento de la intercambiabilidad absoluta de todas sus piezas, correspondiendo a ella el honor de tan transcendental invento, que las demás fábricas imitaron después.

Venta exclusiva en Toledo

José Hurtado

Belén, 15

SUCESORES DE A. JIMÉNEZ

BANQUEROS

Casa fundada en 1840.

SUCURSAL EN TOLEDO, CALLE NUEVA, 16, TELÉFONO, 41.

Se hacen toda clase de operaciones de Banca y Caja de Ahorros.

HORAS DE CAJA: DE 9 A 2 Y DE 3 A 6.

OBJETOS DE ESCRITORIO

Y LIBROS PIADOSOS

DE

RAMÓN GARRIDO

44, ZOCODOVER, 44

Devocionarios de Primera Comunión.

PRECIOS ECONÓMICOS

COLEGIO DEL SACRAMENTO

de 1.ª y 2.ª enseñanza

dirigido por el

Lic. D. Enrique Muncharaz.

Establecido en Torrijos (Toledo) P.ª de la Constitución, n.º

El resultado de los exámenes de los alumnos de este Colegio, en Junio último, ha sido: de 65 exámenes, 19 Sobresalientes, 25 Notables y 20 Aprobados, incluyendo en éstos 6 de Gimnasia

Suspensos 1.

Para más detalles pídase Reglamentos al Director D. Enrique Muncharaz.

Se admiten alumnos internos, medio-pensio-nistas y externos.